

BULLETIN  
DES  
RECHERCHES HISTORIQUES

---

---

2ÈME VOLUME      OCTOBRE 1896      10ÈME LIVRAISON

---

---

SAINT-ANSELME

---

Dès 1825, Mgr Plessis, dans une de ses visites pastorales, avait songé à créer une nouvelle paroisse à l'endroit où s'élève aujourd'hui Saint-Anselme. Mais ce ne fut que le 5 mai 1827 que Mgr Panet nomma M. Maguire, curé de Saint-Michel de Bellechasse, pour vérifier la requête des habitants du lieu, demandant une paroisse. Le 27 novembre de la même année fut publié le décret canonique érigeant en paroisse cette partie de la seigneurie de Lauzon, comprise entre Sainte-Claire et Saint-Henri, sous le patronage de saint Anselme.

Le 18 septembre 1828, Mgr Joseph Signay, alors coadjuteur, fut député pour fixer la place d'une chapelle. Les fondations furent commencées le 24 juin 1829. Cette construction en pierre avait 75 pieds de longueur sur 34 de largeur. La messe y fut célébrée pour la première fois le 17 février 1830 par M. Paquet, curé de Saint-Gervais.

Cette chapelle étant devenue trop petite pour la population, on agita, une douzaine d'années plus tard, la question de construire une église. Le site en fut fixé le 26 octobre 1844 par Mgr de Sidyme, qui revint en bénir la première pierre le 20 août 1844. La nouvelle église fut bénie le 5 décembre 1850 par M. Louis Proulx, curé de Notre-Dame de Québec. Cette église de 130 sur 50 pieds est surtout remarquable par son rétable en corinthien, ses murailles plâtrées et sa voûte élégante.

La paroisse de Saint-Anselme, depuis son érection canonique, a eu quatre curés qui se sont succédés comme suit : MM. Jean-Baptiste Bernier, 1830-1857 ; Charles-Edouard Poiré, 1857-1875 ; Pierre-François-Xavier-Odilon Paradis, 1875-1889 ; Fidèle Morisset, curé actuel.

P. G. R.